PROLÉTAIRES DE TOUS LES PAYS, UNISSEZ-VOUSI

LA VERITE DES TRAVAIL

La crise dans les sommets de la bureaucratie soviétique

(P. 8)

PARTI COMMUNISTE INTERNATIONALISTE SECTION FRANÇAISE DE LA 4º INTERNATIONALE

Nº 86. - JUILLET 1958

BI-MENSUEL: 40 fr.

Les Etats-Unis sur la voie d'une nouvelle «guerre de Corée» et de la guerre mondiale

Bas les pattes devant la Révolution arabe

LES HOMMES DU 13 MAI AU GOUVERNEMENT

Soustelle, ministre de l'Information, Neuwirth dans le cabinet Soustelle — ces deux « républicains » garantis par Alger sont un vivant témoignage du sens particulier que leur chef de Gaulle attache à ce mot « républicain ». Ces promotions marquent une étape dans l'affermissement du régime sur la voie de l'établissement de la dictature militaire et policière que de Gaulle juge dangereux d'établir directement en raison des réactions possibles des travailleurs de ce pays, mais qui est son objectif bien précis. Lorsqu'il pensera le moment favorable, ses serments « républicains » s'envoleront avec autant de facilité que s'est évaporée la promesse formelle faite aux Vincent Auriol et autres marchepieds de sa prise du pouvoir pour les convaincre de l'appuyer, que jamais Soustelle n'entrerait en son gouvernement.

Parallèlement, une série de mesures destinées à intensifier l'effort de guerre en Algérie viennent prouver à quel point de Gaulle croit peu au succès d'un « compromis » permettant l'arrêt de la guerre sur la base d'une entente avec Bourguiba et le roi du Maroc. En Algérie même, l'Armée de Libération Nationale redouble

(Suite en dernière page.)

Simonne MINGUET.

DEPUIS bientôt deux ans, le Moyen-Orient a été à diverses reprises un foyer très inflammable où pouvait se déclencher une nouvelle guerre mondiale.

Les « marines » américaines viennent de débarquer au Liban. Le prétexte invoqué, c'est la subversion intérieure au service de Nasser ou du communisme. Or, il s'agit tout simplement de la révolution coloniale, antiimpérialiste, du peuple arabe qui bat son plein. L'Egypte, certes, exerce un attrait puissant; mais Nasser qui hésita au sujet de l'unité syro-égyptienne ne pousse pas aujourd'hui à l'association du Liban ou de l'Irak avec la République Arabe Unie. Les peuples opprimés par les féodaux et les serviteurs indigènes de l'impérialisme se révoltent avec une puissance irrésistible. C'est le Liban qui se dresse, chrétiens et musulmans unis, contre Chamoun qui contresigna la « doctrine Eisenhower » et qui aujourd'hui compte survivre grâce aux « marines » débarquées par la 6e flotte. C'est l'Irak qui abat avec une colère si longtemps contenue Noury Saïd qui méritait bien le surnom de « chien de l'impérialisme ». Et le « monde libre » met ses espoirs dans un Hussein qui règne par la terreur de la soldatesque de tribus bédouines arriérées.

Mais messieurs les impérialistes ne peuvent se permettre de faire les dégoûtés: après le canal de Suez, vont-ils perdre les pétroles de l'Irak Petroleum Cy, les pipe-line qui traversent l'Arabie? Et, pis encore, le Moyen-Orient qui bascule, comme hier l'Extrême-Orient, c'est encore un affaiblissement extrême du capitalisme. Aujourd'hui, dirigés par des bourgeois ou des petits bourgeois, ces mouvements de masse se développeront inexorablement vers le socialisme.

Pour les gouvernants français, il existe une raison supplémentaire de faire des offres de service aux Etats-Unis: vous voyez bien qu'il faut donner une leçon à ces Arabes, et pas seulement au Moyen-Orient mais aussi en Algérie.

L'agression américaine ordonnée par Eisenhower est le pendant de celle déclenchée il y a huit ans par Truman en Corée.

(Suite en dernière page.)

Pierre FRANK.